



Una gacela esclava

Ali Rime



Mende, quiere decir gacela, y Mende hoy es una joven de 21 años, que a los 13 años fue secuestrada cuando vivía en Sudán, por unos traficantes; durante siete años la trataron peor que a un animal, indefensa, frágil, su color de piel negra la hacía tan pequeña y miserable, ahora publica un libro llamado "Esclava", contando su terrible historia. "Una noche mis padres me despiertan, dice Mende, y me sacan de la casa y nos pusimos a correr, mi padre gritaba ¡mujahiddin! significa asaltantes árabes, y ellos incendiaron el pueblo matando con cuchillos a la población que quería defenderse.

"Mi padre y madre conmigo, corríamos hacia las montañas, entrando en la selva ya podríamos salvarnos, pero al subir nos enfrentamos con los malvados a caballo y con cuchillos en alto, ahí se perdió mi madre y padre, los mataron, y a mí me cogieron arrastrándome del pelo, pensé que ahí tenía que morir.

Esto sucedió en 1994, cuenta Mende, en Sudán su país, a pesar de la sensación de que la creciente globalización nos lleva a vivir en un mundo cada vez más homogéneo, la esclavitud más salvaje comparte planeta con las expediciones a Marte, las compras por Internet y la ingeniería genética. En el verano de 1999 saltaron con toda su crudeza a los medios de comunicación occidentales las rapiñas, que grupos de árabes realizan en poblados de Sudán, para raptar adolescentes que luego venden como esclavos y esclavas, el valor de un niño o niña es de 35 dólares. Mende fue violada brutalmente, desgarrada su vagina y su alma, era una niña, se enrollaba como un ovillo, de dolor, creía que la estaban matando de a poco.

Su nombre Mende, gacela, que es el animal más bonito y elegante de las montañas Nuba, le arrancaron su dignidad a los 13 años, había tenido una infancia feliz, llena de escasez y atroces períodos de sequía, de tradiciones muy arraigadas y supersticiones (algunas tan terribles como la ablación del clítoris), pero fue feliz, Mende pertenece al pueblo Nuba, que habita sobre todo en Sudán y el sur de Egipto y que ha fascinado a viajeros y fotógrafos, no sólo por sus vistosos ritos, sino también por sus potentes y perfectas anatomías, de "nubas" son las famosas fotos de Leni Riefenstahl, que también dio imagen a los nazis y de George Rodger, uno de los fundadores de la agencia Magnum. Sudán es un complejo país, cinco veces más grande que España, con 38 millones de habitantes y tiene fronteras con nueve países, el 70% de la población es musulmana, el 15% es cristiana y el 15% animista.

Mende trabajó como esclava en casa de ricos sin derecho a nada, como un perro comiendo en un rincón de la cocina en un plato especial y cuenco especial, la quemaban con aceite caliente cuando cocinaba mal los huevos, por fin fue liberada de la esclavitud y fue abierta una investigación sobre su caso. Mende Nazer, estudia hoy en Londres, estudia y quiere volver a su pueblo como médico, una mujer fuerte.

Hasta la próxima

Una gacela esclava [artículo] Ali Rime.

AUTORÍA

Rime, Ali

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una gacela esclava [artículo] Ali Rime. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)